# EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2014 | Año XXXIX | Número 13.681 | EDICIÓN AMÉRICA



Suben los divorcios en España un 12,5%

Los expertos atribuyen el dato a la mejora de la economía PÁGINA 27



Una amistad entre escritor y crítico

Las cartas entre Miguel Delibes y un estudioso de su obra Página 30

## Sin sorpresas en la Champions

Madrid y Barça repiten rival en el sorteo del torneo Páginas 34 y 35



## Un 'lobo solitario' inspirado por la yihad golpea Australia

Ningún grupo radical ha asumido el secuestro de 17 personas
El atacante, un refugiado iraní, muere abatido junto a dos rehenes

LAURA M. LOMBRAÑA **Sídney** 

El secuestro de 17 personas en una cafetería del centro financiero de la ciudad australiana de Sídney se saldó ayer, 16 horas después, con dos rehenes fallecidos y cuatro heridos, tras el intento de rescate de las fuerzas de seguridad. También murió el asaltante, un refugiado iraní, que portaba una bandera negra que simboliza el islamismo.

El secuestrador, un lobo solitario, según la policía, tenía unos 50 años y había sido condenado en 2012 por enviar cartas amenazantes a familiares de ocho soldados australianos muertos en Afganistán. También estaba imputado por otros delitos como agresión sexual o complicidad en la muerte de su

esposa. Ningún grupo radical ha asumido la acción.

Australia es uno de los países miembros de la coalición internacional contra el yihadismo en Irak y Siria, y nunca antes había sufrido un atentado islamista en su territorio.

Páginas 4 y 5



Varios rehenes huyen de la cafetería del centro de Sídney donde el lobo solitario yihadista los mantuvo retenidos. / J. MARTINSON (GETTY)

## El estigma del ébola, doble crisis en Guinea

Con 2.394 casos, ese país sufre una caída del comercio y las inversiones exteriores

ALICIA RIVERA, Conakry

El ébola es mucho más que un problema sanitario. Guinea, origen del actual brote de África Occidental, ya cuenta con 2.394 casos. No es la única cifra que preocupa. El PIB se reducirá un 4% por culpa de la enfermedad: el cierre de fronteras y la huida

de las inversiones amenazan el incipiente despegue de la zona. También el sistema sanitario sufre la crisis, con una peor atención a patologías endémicas, como la malaria, o el miedo de la población a acudir a los hospitales. Y, todo ello, envuelto en el estigma de los afectados y sus cuidadores. Páginas 28 y 29



## Proceso por financiación ilegal a la cúpula del PP valenciano

Imputados cinco líderes del partido del Gobierno y 14 empresarios

El Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana dejó ayer a un paso del banquillo de los acusados a la que fue cúpula del PP valenciano por un presunto delito de financiación ilegal en las campañas electorales de 2007 y 2008. El juez avala las principales conclusiones de la policía y la Fiscalía Anticorrupción, que sostienen que empresarios del sector de la construcción abonaron gastos de actos electorales con facturas falsas a las sociedades de la red Gürtel. PÁGINA 10

### ERC acepta los presupuestos de Mas si adelanta las elecciones en Cataluña

Esquerra Republicana (ERC) ha decidido dejar pasar los presupuestos de Artur Mas para 2015 para forzar que las elecciones catalanas se anticipen al primer trimestre del próximo año. ERC no presentará enmienda a la totalidad y votará, junto a CiU, en contra de las de la oposición en la sesión de mañana en el Parlamento catalán.

### Bolivia intenta un lavado de imagen internacional

JAVIER LAFUENTE, **Madrid** 

Bolivia ha lanzado una operación para mejorar su imagen internacional que pasa por intentar recomponer su relación con Estados Unidos. El objetivo es reforzarse en el exterior para afrontar el mayor desafío de su diplomacia: la demanda de una salida al mar que le reclama a Chile en el Tribunal de La Haya. Página 8